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●   Имя твое неизвестно. Подвиг твой бессмертен   ●   Поправки к ОСАГО   ●   Страшно быть невидимкой   ● 

Госдума рассмотрит закон 
об увеличении пенсий 

Госдума  планирует рассмотреть пакет поп-
равок в пенсионное законодательство, пред-
полагающий повышение в России базовой 

части пенсий с 1 декабря на 300 рублей, сразу в трех 
чтениях. “Этот законопроект нельзя откладывать 
надолго, мы его примем в первом чтении и, навер-
ное, в целом”, - сообщил спикер палаты Борис Грыз-
лов.

По его словам, палата также рассмотрит поп-
равки в бюджет-2007, предусматривающие выде-
ление из Стабфонда средств на инвестпроекты. Он 
уточнил, что 180 миллиардов рублей предлагается 
направить Банку развития, 90 миллиардов рублей 
- в Инвестфонд, 240 миллиардов рублей - в Фонд 
ЖКХ, 130 миллиардов рублей - в “Роснанотех”.

Между тем комитет Госдумы по бюджету и нало-
гам рекомендовал принять поправки в бюджет-2007 
в трех чтениях. В целом на инвестпроекты планиру-
ется направить 640 миллиардов рублей, 300 милли-
ардов из которых будут взяты из Стабфонда, а еще 
340 миллиардов будут обеспечены средствами от 
погашения долгов обанкротившейся нефтяной ком-
пании “ЮКОС”.

// Вести.ру

Одобрен закон о двухуровневой 
системе высшего образования 

Госдума приняла в трех чтениях, а Совет 
Федерации одобрил закон, устанавливаю-
щий самостоятельные уровни высшего обра-

зования – «бакалавр» и «магистр».  
Как передает «Прайм-ТАСС», законопроект вво-

дит образовательные стандарты с присвоением ква-
лификации (степени) «бакалавр» (1-й уровень) и 
«магистр» либо «специалист» (2-й уровень – с углуб-
ленной профессиональной специализацией). 

Сроки обуче-
ния установлены 
для бакалавриата 
– 4 года, магист-
ратуры – 2 года, 
специалиста – не 
менее 5 лет (спе-
циальности, обес-
печивающие безо-
пасность личности 
и государства). Для 
некоторых направ-
лений, например, 
медицинских, воз-
можно установле-
ние других сроков. 

В аспирантуру 
смогут поступить 
только имеющие 
к в а л и ф и к а ц и ю 
«магистр» или 
«специалист».

ОБЛАСТНОЙ СЕМИНАР
 В ВИДЯЕВО

Открыла пленарное заседание семинара 
начальник отдела образования и спорта 
Лидия Николаевна Дубовая. Она предста-

вила информацию о деятельности администрации 
ЗАТО и образовательных учреждений по здоровьесбе-
режению, пожелала участникам семинара плодотвор-
ной и результативной работы.

Основная и, пожалуй, главная часть времени была 
посвящена работе тематических секций. 

На заседании секции «Формирование направлен-
ности на здоровый образ жизни в ДОУ и начальной 
школе» (руководитель Суворова Вера Евгеньевна, 
инструктор по физической культуре ДОУ №1) были 
представлены выступления педагогов по следующим 
направлениям: физкультурно-оздоровительная работа 
и здоровьесберегающие технологии в детском саду и 
начальной школе; формирование здорового образа 
жизни воспитанников.

Секция «Физическая культура и здоровье» (руково-
дитель Петрова Валентина Викторовна, заслуженный 
учитель РФ, гимназия №7 г. Мурманска) решала про-
блемы развития физической культуры и спорта в усло-
виях Севера и совершенствование процесса физичес-
кого воспитания в ОУ, применение нестандартных видов 
спорта и оборудования для проведения спортивно-оздо-
ровительных мероприятий в современной школе.

Секция «Здоровьесберегающие тех-
нологии» (руководитель Белых Ирина 

Петровна, заместитель директора по учебно-воспи-
тательной работе СОШ ЗАТО Видяево) работала по 
направлениям: уроки и физкультурно-оздоровительные 
мероприятия с позиции здоровьесбережения в школе 
и в системе дополнительного образования, а также 
деятельность образовательных учреждений по форми-
рованию здоровьесберегающей среды.

Тема, предложенная на семинаре, интересна и 
близка нашим педагогам и гостям. Поэтому было много 
выступающих на заседаниях секций. Участники поде-
лились опытом своей работы, представили видеомате-
риалы по темам здоровьесбережения и формирования 
здорового образа жизни.

В ходе обсуждений разнообразных проблем, касаю-
щихся деятельности по сохранению и укреплению здо-
ровья, были выработаны рекомендации и предложения 
по дальнейшей работе: вести просветительскую работу 
через волонтерское движение школьников, ввести в 
расписание ДОУ и СОШ штатные должности врача, уве-
личить на 1 час занятия физкультурой в школе, прово-
дить занятия по корригирующей гимнастике в ДОУ, а 
также для учащихся среднего и старшего звена в школе. 
Последнее предложение непременно будет сопряжено 
с кадровыми трудностями: ни в дошкольных учрежде-
ниях, ни в школе нет специалистов для проведения кор-
ригирующей гимнастики. 

Для решения этой проблемы Мурманскому инсти-
туту повышения квалификации работников образо-
вания участники семинара предложили организовать 
курсы для инструкторов ДОУ и школьных учителей по 
физической культуре. В качестве дополнительных мер 
по сохранению здоровья всех участников образова-
тельного процесса было рекомендовано руководителям 
образовательных учреждений приобретать оборудова-
ние «Чистый воздух», «Чистая вода».

После подведения итогов семинара гости Видяево 
отправились на экскурсию в спортивно-оздоровитель-
ный комплекс «Фрегат» и посетили аквазону.

Отдел образования и спорта администрации ЗАТО 
Видяево отмечает качественную подготовку к прове-
дению семинара и выражает признательность работ-
никам школы: директору Иванову В. О., заместителям 
по учебно-воспитательной работе Бранчук О.В., Белых 
И.П., Ермиловой Л.С., учителю информатики Чуба-
рук Л.Н.. Руководство отдела благодарит администра-
цию Детско-юношеского клуба физической подготовки 
за организацию отдыха участников семинара, а также 

педагогов, представивших свой опыт 
работы и принявших активное участие в 

работе семинара. 
Светлана ГОРБАНЬ, 

старший методист 
Оргметодкабинета

10 октября 2007 года в ЗАТО Видяево на базе средней общеобразовательной школы состоялся облас-
тной семинар «Организация здоровьесберегающей деятельности в образовательном учреждении». В 
работе семинара принимали участие учителя физкультуры, тренеры, методисты из городов Мурманск, 
Кола, ЗАТО Североморск, ЗАТО Снежногорск, ЗАТО Заозерск и поселков Кольского района. Для участни-
ков семинара администрацией школы была предложена содержательная экскурсия по образовательному 
учреждению. Гости ознакомились с деятельностью школьного музея «Память», с организацией работы 
кабинета психологической разгрузки, информационно-методического ресурсного центра, спортивного 
зала, лингафонного кабинета, обновленных и современно оснащенных учебных кабинетов. В читальном 
зале школьной библиотеки гостям было предложено ознакомиться с выставкой методических материа-
лов по проблемам семинара. 
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Уважаемые товарищи подводники!
От имени командования Большой атом-

ной подводной лодки «ТАМБОВ» сердечно позд-
равляю вас и ваши семьи с праздником подъ-
ема Андреевского флага на нашем корабле!

Экипаж большой атомной подводной лодки 
«Б-448» был сформирован на базе соединения 
ПЛА в г. Западная Лица в 1989 году. 20 октября 
1992 г. – на корабле поднят Андреевский флаг. 
Подводная лодка вошла в состав Военно-морс-
кого флота России.

За годы службы ПЛА совершила 4 боевых 
похода – три в Северной Атлантике и один 
в Северной и Центральной Атлантике. ПЛА 
«ТАМБОВ» с экипажем неоднократно прини-
мали участие в командно-штабных учениях 
под руководством Министра Обороны РФ, 
Главнокомандующего ВМФ, обеспечивали госу-
дарственные испытания других кораблей. 
14.04.95 г. – в соответствии с директивой ГК 
ВМФ №79, подводной лодке присвоено почёт-
ное наименование «ТАМБОВ». 

Поздравляю личный состав, который с гор-
достью несет славные  и почетные традиции 
ПЛА «ТАМБОВ». Выражаю уверенность, что 
вы и впредь, с достоинством и честью, будете 
стоять в передовом дозоре 7 дивизии, фор-
поста на страже северных рубежей нашей 
Родины, свято хранить и приумножать тра-
диции старших поколений, своим напряжен-
ным ратным трудом вносить достойный 
вклад в повышение боеготовности Северного 
флота.

В этот праздничный день желаю вам и 
вашим близким крепкого здоровья, счастья и 
благополучия, дальнейших успехов в ратном 
труде на благо нашего Отечества и Военно-
Морского Флота России!

Командир БАПЛ «ТАМБОВ»
Капитан 1 ранга  С. Чередниченко

vestvid@mail.ru

№ 32 (168)    19 октября 2007 года2

ПОД 
АНДРЕЕВСКИМ 

ФЛАГОМ

Формирование экипажа для новой субма-
рины и строительство корабля на судо-
строительном объединении Ленинградс-

кие адмиралтейские верфи пришлось на нелегкие 
для страны перестроечные годы. Знаменательный 
день, 20 октября 1992 года, когда на пл были под-
няты государственный и военно-морской флаги, 
стал Днем рождения корабля.

 Подводная лодка «Тамбов» (это почетное имя 
кораблю будет присвоено позже, 25 марта 1995 
года,  в ознаменование 360-летия старинного рус-
ского города) стала первой в современной истории 
ВМФ России, вошедшей в состав Северного флота 
под Андреевским флагом.

«Очень тяжелым был период окончания строи-
тельства корабля (1991-1992). Отсутствовало многое 
из того, что раньше считалось обыденным. Гиперин-
фляция ставила под вопрос окончания постройки 
корабля, – вспоминает первый командир капитан 
1 ранга Михаил Леонидович Иванисов. - В том, что 
корабль был построен, большая заслуга экипажа, 
который прилагал со своей стороны все усилия по 
введению в состав флота новой ПЛ. В сентябре 1992 
года был подписан приемный акт, а 26 октября 1992 
года субмарина пришвартовалась к пирсам губы Ара 
и вошла в состав 6-й ДиПЛ СФ. 

Экипаж отработал и сдал задачи курса БП ПЛ и 
в следующем году выполнил первую боевую службу. 
Затем цикл несения боевых служб ежегодно повто-
рялся: неполностью использованный послепоходо-
вый отпуск, предпоходовый период, боевая служба. 
При этом, по известным причинам, каждый год про-
исходила смена личного состава (до 50%). В эти 
годы с  лучшей стороны проявил себя командир БЧ-
5  (1989-1994) капитан 2 ранга В. А. Чекалин, коман-
дир БЧ-5  (1994-1997) капитан 2 ранга В. А. Бузун, 
командир БЧ-1 (1989-1994) капитан 3 ранга А. Н. 
Баранов, старшина команды радиометристов (1993-
1997) старший мичман В. П. Колочко».

В 1994 году корреспондент флотской газеты «На 
страже Заполярья»  Сергей Васильев, выйдя в море 
с экипажем, написал: «Для экипажа ПЛ, которой  
командует капитан 1 ранга М. Иванисов, в этом году 
многое было впервые: и гидроакустические контакты 
с иностранными лодками, и День корабля, отмечав-
шийся подводниками вдали от родных берегов… 

Через многое другое впервые пришлось пройти 
АПЛ. В море экипаж не спасовал перед трудностями, 
грамотно эксплуатируя оборудование ПЛ,  северо-
морцы выполнили все задачи. Особой ответствен-
ностью отличились в походе подчиненные коман-
дира БЧ-5 капитана 2 ранга В. Чекалина. Так, когда 
вышел из строя насос одной из систем охлажде-
ния, командир дивизиона капитан 3 ранга В. Бузун 
и старшина команды турбинистов мичман А. Мор-
данов устранили неисправность. Подлинными мас-
терами своего дела показали себя командир БЧ-1 
капитан 3 ранга А. Баранов, командир электротехни-
ческого дивизиона БЧ-5 капитан-лейтенант И. Ермо-

лаев и другие. По итогам похода 13 подводников 
представлены к государственным наградам. «Мне 
повезло, что я командир в таком экипаже», - лако-
нично оценил труд подчиненных капитан 1 ранга М. 
Иванисов». 

Во время второй боевой службы (1994-1995) ато-
моход выполнял задачи на передовом рубеже, ведя 
наблюдения за кораблями  ВМС НАТО. Неожидан-
ной и очень приятной для экипажа стала поздрави-
тельная телеграмма с новым 1995 годом от Прези-
дента России Бориса Ельцина. Эта боевая служба, 
посвященная экипажем 50-летию Победы, была оце-
нена командованием флота на «отлично». 

Не обходилось и без чрезвычайных ситуаций. 
Так, во время  выполнения третьей боевой службы 
весной 1996 года во время несения боевого дежурс-
тва в Атлантике в 150 милях от британских остро-
вов на борту подводной лодки у матроса срочной 
службы Александра Ерохина, призывника Тамбовс-
кой области,  во время операции по удалению аппен-
дицита возникли серьезные осложнения. Ради спа-
сения жизни  моряка, с разрешения  вышестоящего 
командования, многоцелевая подводная лодка  
всплыла, прервав плановый поход. Больной был  
передан представителям военно-морских сил Вели-
кобритании и госпитализирован. Атомоход продол-
жил выполнение задач боевой службы. После курса 
лечения матрос Ерохин благополучно вернулся в 
родную часть.

 В этом походе  с лучшей стороны показали себя 
начальник медицинской службы капитан м/с С. В. 
Непомнящий, а также старшина команды радиомет-
ристов старший мичман В. П. Колочко.

 Осенью 1997 года, уже под командованием капи-
тана 2 ранга Александра Николаевича Журавлева,  
подводная лодка «Тамбов» успешно выполнила чет-
вертую боевую службу. 

Много счастливых вех выпало на долю корабля. 
Только за последнее десятилетие подводная 

лодка оставила сотни тысяч миль за бортом. Бое-
вые дежурства и учения с выполнением  учебно-бое-
вых упражнений практическими торпедами, обес-
печение испытаний новой техники и выполнение 
боевых упражнений по использованию самоходных 
средств гидроакустического противодействия, неод-
нократное участие в сбор-походах кораблей Север-
ного флота. 

Какие бы задачи не ставились экипажу, корабль, 
как живое существо, не подводил, техника исправно 
работала, а если и случались неприятные сюрп-
ризы, люди мужественно с ними справлялись. И 
как заслуженный результат - завоеванные призы 
ГК ВМФ, участие в водно-спортивном празднике в 
Североморске, первые места на соединении, по ито-
гам  периодов обучения. И в этом немалая заслуга  
командиров корабля. За пятнадцать лет эксплуа-
тации атомоходом командовали капитаны 1 ранга 
Михаил Иванисов, Александр Журавлев, Борис Яро-
венко, Николай Юзгин и Сергей Чередниченко. 

Корабли, они как люди. У каждого своя судьба, своя история. И зависит она не только  от достиже-
ний в области кораблестроения и блестящих идей конструкторов их спроектировавших. Не только 
от профессионализма экипажа и сложности задач, которые он решает. В том,  насколько счастли-
вая  звезда  загорится над  кораблем, наверное,  есть что-то от провидения.

20 октября 2007 года атомной подводной лодке «Тамбов»  исполняется 15 лет. 
Много это или мало? 
На счету субмарины  столько  десятков тысяч морских миль, столько уникальных заслуг, вклю-

чая  дальние походы в водах Атлантики и  многосуточные дежурства по обеспечению безопасности 
Отечества, участие в командно-штабных учениях флота и  блестящее выполнение боевых упражне-
ний в состязаниях на приз ГК ВМФ, испытание новой техники и глубоководные погружения, что без 
сомнения пл «Тамбов» можно назвать «Победитель», а именно такое наименование дали натовские 
специалисты данному проекту -  «Victor III». 

С момента вхождения в боевой состав ВМФ подводные лодки 671 проекта РТМ считаются 
самыми живучими и надежными. Во всяком случае, об этом говорят сами подводники. 

А «Тамбовчане» всегда достойно держали экзамен, выполняя задачи, поставленные командова-
нием. 

На боевом посту 

Товарищи офицеры,  мичманы,  
старшины и  матросы! 

15 лет назад, 20 октября 1992 года на атом-
ной подводной лодке «Тамбов» были подняты 
Государственный и Военно-Морской флаги. 

Родина высоко оценила вклад БАПЛ «Тамбов» 
в дело укрепления  обороноспособности нашей 
страны. Десятки матросов, старшин, мичма-
нов и офицеров за добросовестное выполнение 
своего воинского долга награждены орденами и 
медалями. 

С момента постройки и до настоящего вре-
мени кораблем командовали капитан 1 ранга 
Иванисов Михаил Леонидович, капитан 1 ранга 
Журавлев Александр Николаевич, капитан 2 
ранга Яровенко Борис Владимирович, капитан 
1 ранга Юзгин Николай Игоревич.

В настоящее время экипаж атомной под-
водной лодки «Тамбов» под командованием 
капитана 1 ранга Чередниченко Сергея Алек-
сеевича  успешно решает задачи боевой подго-
товки в базе и готовится к проведению плано-
вого ремонта ПЛ.

Большой вклад в повышение боевой готов-
ности корабля, решение учебно-боевых задач 
вносят капитаны 3 ранга Мышеловский Д.В., 
Шулика Д.М., Быков А.В., капитан-лейтенант 
Харитонов С.А., старший лейтенант Куксов 
А.В., старшие мичманы Самусь И.И., Макар-
кин С.Г., Медведев А.С., главный старшина 
контрактной службы Кабаков В.Н., старшина 
2 статьи контрактной службы Калинин А.В.

От имени личного состава соединения и 
себя лично горячо и сердечно поздравляю эки-
паж БАПЛ «Тамбов» с праздником – 15-летием  
подъема Военно-морского флага! Желаю вете-
ранам корабля, всему личному составу успе-
хов в боевой подготовке,  дальнейшего совер-
шенствования боевого мастерства на благо 
нашей Родины, крепкого здоровья, добра и 
личного счастья, мирного неба,  оптимизма 
и благополучия!

Командир соединения АПЛ
Капитан 1 ранга  А. Юлдашев



“ Авторитет - это палка о двух концах. Один конец - стимул, другой - тормоз “. 
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«Сполохи» 
в дошкольном учреждении

11 октября состоялась встреча членов Видяевского 
литературно – поэтического объединения «Сполохи» с 
коллективом детского сада «Ёлочка».

С радостью откликнулись Видяевские поэты на при-
глашение работников учреждения.

М. Васильева рассказала об истории создания кол-
лектива, об их творческой работе и планах на будущее, а 
потом сами участники читали свои произведения.

С  замиранием сердца слушали сотрудники ДОУ про-
никновенные, жизненные стихи Ю. Кудрицкого, лиричес-
кие рассуждения А. Парфёновой, поэтические строки о 
судьбе и жизни жены подводника Т. Алексеевой.

Не оставили никого равнодушными, заставили улы-
баться басни и юмор В. Сафроновой.

Особенно взволновали всех и тронули за живое стихи 
Т. Кургузовой о неразделённой любви и женском счастье.

Мы очень гордимся, что в нашем посёлке живут такие 
талантливые и интересные люди. Хочется пожелать им 
дальнейшего процветания, побед во всех конкурсах.

Пусть радуют они своим талантом всех жителей 
нашего посёлка.

Коллектив ДОУ №2

Медиафорум 

Медиафорум, организованный Мурманским реги-
ональным отделением ВПП «Единая Россия», 
состоялся 10 октября в Мурманске.  

В его работе приняли участие Губернатор Мурманс-
кой области Ю.А. Евдокимов, главный федеральный инс-
пектор по Мурманской области В.П. Лосев, депутат Госу-
дарственной Думы И.К. Чернышенко, депутаты областной 
Думы, главы местных администраций и секретари  поли-
тсоветов партии, руководители муниципальных средств 
массовой информации.

Юрий Евдокимов рассказал о достижениях и про-
блемах региона, его перспективах - реализации «Плана 
Путина» в Мурманской области. Большое внимание губер-
натор уделил вопросу, который сегодня волнует каждого 
- неожиданному резкому скачку цен на продукты пита-
ния. Он отметил, что на региональном уровне идет рас-
следование его причин, выяснение, на каком этапе пути 
от производителя к прилавку цена возрастает. Парал-
лельно принимаются меры по защите малообеспеченных 
слоев населения от ценового произвола. Юрий Алексе-
евич отметил, что проблема стала предметом обсужде-
ния депутатов областной Думы и отдельного заседания 
самой многочисленной ее фракции - фракции «Единая 
Россия».

Сергей ДМИТРИЕВ

На заседании Совета по образованию 
12 октября текущего года состоялось очередное засе-

дание Совета по образованию. На повестке дня - итоги 
подготовки муниципальных образовательных учреждений 
к новому учебному году, организация выполнения плана 
муниципальных мероприятий по модернизации регио-
нальной системы образования и перехода на новую сис-
тему оплаты труда учителей, проблемы и перспективы 
развития дополнительного образования на территории 
ЗАТО и итоги проведения ЕГЭ и итоговой аттестации в    
9-х классах в 2007 году.

В ходе обсуждения была признана удовлетворитель-
ной работа по подготовке к новому учебному году обра-
зовательных учреждений. Отмечено повышение качес-
тва подготовки выпускников. По данным мониторинга, 
представленного комитетом по образованию Мурманской 
области, рейтинг Видяево по итогам сдачи обязательных 
экзаменов (русский язык и математика) – 60,3%. 

Рассматривая вопрос выполнения плана мероприя-
тий по модернизации региональной системы образова-
ния, отмечено приближающееся к норме наполняемости 
класса сельской школы количество учащихся, рост моло-
дых специалистов в образовательных учреждениях, при-
знана 100 %-ой готовность школы к переходу на новую 
систему оплаты труда учителей, перспектива введения 
которой – 1 сентября 2008 года.

Несмотря на существующие проблемы в системе 
дополнительного образования (отсутствие некоторых нор-
мативных документов, вопрос спонсорского обеспечения, 
а также предстоящего лицензирования и аккредитации 
учреждений дополнительного образования), был обоз-
начен ряд перспектив. По-прежнему сохраняется высо-
кий процент показателя охвата детского населения, рас-
ширен спектр дополнительных образовательных услуг, 
разработаны программы для работы с детьми и моло-
дежью в летний период. В планах на будущее – откры-
тие нового вида учреждения дополнительного образова-
ния детей – Детский оздоровительно-образовательный 
центр «Олимп» - путем преобразования Детско-юношес-
кого  клуба физической подготовки.

Материал подготовила
 Александра ГОНЧАРОВА

Плодотворные и очень тесные отношения  
вот уже более 12 лет связывают моряков 
с городом Тамбовом и Тамбовской облас-

тью. За годы шефства состоялись многочисленные 
обмены делегациями, проведено большое количес-
тво совместных мероприятий. Администрации города 
и области уделяют постоянное внимание, заботу и 
оказывают практическую помощь в решении сложных 
вопросов материально-технического и социально-
бытового обеспечения, снабжая экипаж оргтехни-
кой, стройматериалами, мебелью, другим оборудова-
нием и материалами, снижая остроту транспортной 
проблемы, подарив автобус для доставки личного 
состава, оказывая помощь в приобретении жилья 
военнослужащим, уволенным в запас, и их трудоус-
тройством.

«12 июня этого года мы побывали по приглашению 
администрации Тамбова на мероприятиях, посвящен-
ных Дню города. В рамках визита состоялись  очень 
теплые встречи с губернатором Тамбовской области 
Олегом Ивановичем Бетиным и первым заместите-
лем главы города Марией Владимировной Шаниной, 
в процессе которых мы решили ряд важных для нас 
вопросов. Это и  доукомплектование личного состава 
экипажа за счет призывников Тамбовской области, 
вопросы  по организации и развитию шефских свя-
зей, в частности отдых  в санаториях области, в том 
числе и летний отдых детей подводников, – расска-
зывает Петр Каменев. – А совсем недавно, 29 сен-
тября, принимали участие в праздничных мероприя-
тиях, посвященных 70-летию Тамбовской области. В 
Тамбове  глубоко чтят моряков-подводников.  Ассо-
циацию шефской помощи возглавляет Михаил Лео-
нидович Иванисов, который всегда нам помогает 
решать вопросы экипажа. Шефы помогают в обору-
довании  казармы, обеспечивают оргтехникой, регу-
лярно освещают будни подводников публикациями в 
местной прессе». 

Сегодня в экипаже “Тамбова” достойно несут 
службу уроженцы Тамбовской области: офицер  
Алексей Куксов,  мичманы - Сергей Сорокин, Алек-

сей Дорофеев, Олег Платонов, Александр Копылов, 
матросы - Владислав Афлятов и Александр Попов. 
«Нам есть, кем гордиться, - говорит про подчиненных 
заместитель командира по воспитательной работе 
капитан 2 ранга Петр Каменев, сам уроженец Тамбов-
ской области. - Старший лейтенант Алексей Куксов, 
выпускник Тамбовского кадетского корпуса и ВВМУРЭ 
им. Попова, пришел к нам по рекомендации губерна-
тора в 2006 году.  Грамотный, толковый специалист, 
в установленные сроки сдал зачеты, уже через год 
службы назначен на должность командира группы, 
достойный перспективный офицер. Командир отде-
ления турбинистов главный старшина  Александр 
Анатольевич Филяков  служит в экипаже с 1998 года, 
начинал службу матросом, настоящий «асс» в своем 
деле, знает свое заведование, лучший по специаль-
ности. Один из лучших специалистов корабля - кок-
инструктор, старшина 2-й статьи Александр Попов, 
отслужив полтора года срочную службу, заключил 
на три года контракт». И, как говорит сам Александр, 
«здесь много земляков, дружный сплоченный экипаж, 
хорошая казарма. Контракт буду продлевать и хочу 
учиться дальше, чтобы стать мичманом».

Еще рано подводить итоги. Но, оглядываясь 
на прошедшие годы, можно отчетливо видеть, 
сколько сил,  упорства, творческих стараний вло-
жено моряками в поддержание высокой боевой 
готовности. Бессонные вахты, тревоги всплытий 
и погружений, регулярные тренировки и  учения в 
базе и в море требуют полной мобилизации зна-
ний и сил всего экипажа.

Сплоченность и взаимовыручка, верность 
воинскому долгу и подводному братству стара-
ниями всех поколений подводников атомной под-
водной лодки «Тамбов» составили славу и гор-
дость соединения и неизменны в настоящее 
время. 

Наталья МАЛЯРЕНКО 

О шефских связях 

Экипаж подводной лодки «Тамбов» всегда 
отличался  не только высоким профессио-
нализмом, но и особой атмосферой, насто-

ящей мужской дружбой и взаимовыручкой. И это оста-
ется неизменным. 

Сегодня, несмотря на временные трудности, свя-
занные с поломкой, подводники с оптимизмом смот-
рят в будущее. И, как сказал помощник командира 
капитан 3 ранга Дмитрий Мышеловский, «настрой  
у экипажа боевой, корабль восстановим и – в море. 
Моряк должен выполнять задачи в море». 

К своему юбилею экипаж подошел с высокими 
результатами. Корабельным боевым расчетом заво-
еван приз командующего Северным флотом по тор-
педной атаке и по  итогам зимнего периода обучения 
экипаж пл «Тамбов» занял первое место на соедине-
нии.

Профессионализм, трудолюбие, инициативность,  
стремление к совершенству отличают, по словам 
заместителя командира пл по воспитательной работе 
капитана 2 ранга Петра Каменева, практически весь 
личный состав. «С момента постройки на корабле 
служит старший мичман Сергей Макаркин. Он давно  
выслужил пенсию и все льготы, и  какие бы выгодные 
условия ему не предлагались, ГЖС и прочие блага, он 
остается предан кораблю и экипажу. Старший боцман 
старший мичман Александр Медведев  пользуется 
заслуженным авторитетом. Его заведование всегда 
в образцовом состоянии, а, благодаря  «хозяйствен-
ной жилке», он еще прекрасно выполняет ремонт-
ные и плотницкие работы не только на корабле, но 
и в казарме. При этом постоянно занимается воспи-
танием  личного состава. Старший мичман Алексей 
Славин - мастер на все руки, способен отре-
монтировать любую электронную технику. 
Несмотря на молодость, старшина 2-й 
статьи Андрей Калинин, он заключил кон-
тракт, прослужив у нас срочную службу, 
уже приобрел достаточный про-
фессиональный опыт и навыки 
работы с подчиненными. 

Грамотными спе-
циалистами, посто-
янно повышающими 

свое мастерство, являются капитаны 3 ранга Дмит-
рий Коршунов и Денис Сопин. Качественно и без 
замечаний готовит системы капитан 3 ранга Дмит-
рий Шулика, высокий профессиональный уровень 
капитана 3 ранга Алексея Быкова отмечают все про-
веряющие. Вверенную материальную часть он знает 
вплоть  до винтиков и гаечек. Пользуется уважением 
у сослуживцев капитан-лейтенант Константин Дубо-
вой, молодой перспективный офицер. Капитан-лей-
тенант Максим Дубовец, помимо непосредствен-
ных обязанностей, прекрасно справляется с работой 
нештатного кадровика. Капитан 3 ранга Дмитрий 
Мышеловский  на корабль прибыл сразу после окон-
чания училища. В должности командира штурманс-
кой боевой части был лучшим штурманом соедине-
ния. Сегодня – уже помощник командира. Капитан 2 
ранга Анатолий Фенюк, настоящий моряк, несмотря 
ни на что, всегда на боевом посту. Заслуженным ува-
жением  и авторитетом  на экипаже пользуется коман-
дир капитан 1 ранга Сергей Чередниченко, сплачива-
ющий вокруг себя экипаж. Он не только требователен 
к подчиненным, но и справедлив в решениях.  Эки-
паж у нас дружный и добрые слова можно говорить 
почти про каждого», - особо подчеркнул Петр Влади-
мирович. 

О людях 

остается предан кораблю и экипажу. Старший боцман 
старший мичман Александр Медведев  пользуется 
заслуженным авторитетом. Его заведование всегда 
в образцовом состоянии, а, благодаря  «хозяйствен-
ной жилке», он еще прекрасно выполняет ремонт-
ные и плотницкие работы не только на корабле, но 
и в казарме. При этом постоянно занимается воспи-
танием  личного состава. Старший мичман Алексей 
Славин - мастер на все руки, способен отре-
монтировать любую электронную технику. 
Несмотря на молодость, старшина 2-й 
статьи Андрей Калинин, он заключил кон-
тракт, прослужив у нас срочную службу, 
уже приобрел достаточный про-
фессиональный опыт и навыки 
работы с подчиненными. 

Грамотными спе-



Каждый год поисковики находят останки павших 
героев на Кольской земле. 

Как говорят сами поисковики, на террито-
рии мемориального комплекса в Долине Славы  захоро-
нены останки более 15 тысяч советских воинов, в спис-
ках погибших значится в несколько раз больше. Только 
в прошлом году состоялось перезахоронение почти 2 
200 воинов. С каждым годом появляется все больше 
безымянных братских могил. Установить, кому прина-
длежат останки, становится все труднее. Документы в 
буквальном смысле рассыпаются в руках. Главная труд-
ность поисковиков – это время. 

Свою работу поисковое движение Мурманской 
области начало в 1976 году, когда группа ветеранов 
Великой Отечественной войны и единомышленников 
впервые исследовала места боевых сражений. Видя-
евские поисковики присоединились к нему в 2001 году, 
став членами отряда «Память» г. Полярный. Спустя 
два года, получив официальное подтверждение своей 

деятельности (у отряда есть свой паспорт, каждый 
поисковик имеет соответс-
твующее удостоверение), 
видяевцы, занимавшиеся 
поисковой работой, объеди-
нились в отряд «ЗОВ». В 
настоящее время в отряде 
17 поисковиков. За эти годы 
ими было найдено около 100 
останков бойцов. Среди над-
писей на стелах в Долине 
Славы выбиты и записки 
краснофлотцев, обнаружен-
ные видяевским отрядом.

Как рассказал в редак-
ции руководитель поиско-
вого отряда «ЗОВ» Алек-
сандр Блохин, «места своих 
будущих поисковых работ 

определяем по картам. Одна из основных – карта 41-го 
года. Согласно архивным данным узнаем, где базирова-
лись дивизии, полки, роты. Поисковые работы ведутся 
в районах «Чертов перевал», «Горбатый мост», выло-
женный из валунов и получивший название уже после 
войны, разливе реки Западная Лица, 122 и 258 высотах, 
озера «Драконовской системы», в районе горы Кат.

В этом году в районе так называемого «Чертова пере-
вала» нами были найдены останки шестерых бойцов, 
один из которых – немец. На наших солдатах – ботинки, 
остатки одежды. Рядом с немцем - каска, жетон, пуго-
вицы и противогаз. К сожалению, кому принадлежат 
останки, установить невозможно».

Захоронения останков погибших солдат находятся 
под постоянным присмотром поисковиков. Они зани-
маются обустройством и облагораживанием памятни-
ков. «По просьбе поискового отряда «Западная Лица» 
из г. Заозерска в прошлом году мы начали строитель-
ство памятника, расположенного на 14-м километре 
по трассе Видяево - Западная Лица (по старой дороге 
через 52 площадку). 

29 сентября наш отряд выезжал на так называе-
мый 96-й госпиталь, недалеко от  развилки на Печенг-
скую трассу. В военные годы там располагалась хирур-
гия, сейчас – это воинское захоронение. Видяевские 
школьники помогли нам выложить дорожки, подкрасить 
ограду.  Мы регулярно выезжаем с кадетским классом 
под руководством Людмилы Глазковой на места захоро-
нений, знакомим ребят с их историей.

У памятника в районе переправы наш отряд поса-
дил рябинку, сделал огранку и дорожки. В этом месте, 
несмотря на постоянную бомбежку, наши солдаты 
смогли построить подводный каменный мост-переправу, 
полметра в глубину. По нему передвигались незамечен-
ные немцами бойцы и техника. 

vestvid@mail.ru
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ИМЯ ТВОЕ НЕИЗВЕСТНО. 
ПОДВИГ ТВОЙ БЕССМЕРТЕН.

Мурманская область – единственная из прифронтовых областей  не 
захваченная фашистами. Отборные части «эдельвейсов» отчаянно пыта-
лись сломить сопротивление советских войск. Более трех лет на рубеже 
обороны  в районе реки Западная Лица шли ожесточенные кровопро-
литные бои. Сотни тысяч погибших и столько же тяжело раненных.

Осенью 1944 года в результате успешно проведенной Петсамо-Кир-
кенесской операции Кольский полуостров и Северная часть Норвегии 
были освобождены от фашистов. 

За 23 дня, которые длилась операция, погибло без малого 20 тысяч 
краснофлотцев и командиров. 

Нелегкой ценой досталась победа.

МУ «Редакция газеты 
«Вестник Видяево» предлагает 

следуюшие виды услуг:
печать фотографий с цифровых носителей 

от формата 10х15 см до 30х42 см;
печать панорамных изображений;

запись информации и печать на CD, DVD;
изготовление календарей, вымпелов и 

другой сувенирной продукции;
копировальные работы, брошюрование, 

ламинирование.

ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО, ДОСТУПНЫЕ ЦЕНЫ
Адрес редакции: ул. Центральная, дом 7, 

кв. 55, тел. 5-65-45

7 октября 2007 года останки 142 солдат Великой Оте-
чественной войны, найденных поисковиками этим летом, со 
всеми воинскими почестями были захоронены в Долине Славы. 
Только 10 имен погибших военнослужащих удалось устано-
вить. Среди них  -  советский  летчик  Дмитрий  Писчук, погиб-
ший в воздушном бою над территорией Норвегии и обнаружен-
ный этим летом местными жителями. Его подбитый само-
лет упал тогда в топкое болото в районе Киркенеса. Останки 
доставила в Мурманск норвежская делегация, с жителями Мур-
манской области отдавшая последние почести всем погибшим 
в годы войны. И это – спустя 63 года после освобождения Коль-
ского полуострова от фашистских захватчиков.

Поисковая работа 



   “ Кому на Руси жить хорошо, тому и на Кипре живется неплохо “.

5

Детско-юношеский клуб физической 
подготовки объявляет дополнительный 
набор в клуб «Юный спасатель». 

Занятия проводятся  на базе аварийно- 
спасательной службы ЗАТО Видяево  опыт-
ными специалистами, которые помогут 
приобрести навыки профессии спасателя, 
воспитать в себе духовно и физически раз-
витую личность. 

Приглашаются юноши и девушки с 14 
лет. 

Обращаться по адресу: 
ул. Центральная, д. 6 ( тел. 5-66-58).

В номере 31 от 12.10.07 г. в разделе 
официальных документов в сообщении 
о режиме работы участковых избира-
тельных комиссий допущена ошибка: 
следует читать <С 12 ноября 2007 
года…>.

                                       Редакция

В этом году школьники из Снежногорска, Мурман-
ска и других городов региона приняли участие 
в молодежном походе “Рубежи славы-2007”, 

пройдя 150 км  по местам, где пролегал  рубеж обороны 
советских войск от реки Титовка до реки Западная Лица. 
На одном из этапов  к ним присоединились и видяевс-
кие школьники. Учащиеся 7-а кадетского морского класса 
вместе с классным руководителем, педагогом-организа-
тором «Центра дополнительного образования детей и 
молодежи» Людмилой Васильевной Глазковой приняли 
участие в торжественной церемонии перезахоронения 
останков советских воинов у Мемориального комплекса 
в Долине Славы.

Влад Дидовадюк: «На церемонии перезахоронения 
рядом с нами стояли ветераны, женщины … они плакали. 
Возможно, среди найденных останков их друзья, това-
рищи, родственники. Каждый из нас смог бросить горсть 
земли в братскую могилу. На меня большое впечатление 
произвели военные записи, где были приведены такие 
сведения: «Нас всего 73 тыс. человек, 1 604 замерзло и 
погибло». Поисковая работа, по-моему, очень тяжелая, 
этим могут заниматься только подготовленные люди. 
Но в то же время важная и интересная. Ведь найден-
ные останки погибших людей смогут, наконец-то, обрести 
покой. Я бы хотел принять участие в поисковых работах, 
потому что за нас погибали наши предки, и неизвестно, 
что было бы с нами, если бы не их победа».

Анастасия Злобина: «Очень печально было смот-
реть на то, как проходило перезахоронение останков 
142 погибших советских солдат. Ты сразу представляешь 
себе, как они воевали, как отдавали свои жизни за нашу 
Родину. В Долине Славы я читала предсмертные записки 
и представляла, как наши солдаты мысленно прощались 
со своими семьями, родственниками и шли на верную 
смерть. Мне бы очень хотелось принять участие в поис-
ках остальных воинов, чтобы по-человечески их похоро-
нить. Благодаря поисковой работе, мы начинаем лучше 
понимать историю своей страны, своего края, мы стано-
вимся более ответственными. Осознаем всю серьезность 
событий, произошедших в годы войны». 

Дмитрий Лащевский: «На днях наш класс ездил в 
Долину Славы на церемонию перезахоронения совет-
ских солдат. Они отдавали свои жизни, чтобы защитить 
нашу Родину. Они закрыли путь немцам своей грудью. 
Меня больше всего поразили предсмертные записки сол-
дат. Каждый из них знал, что идет на верную смерть, и 
писал эти записки, чтобы предки узнали, что было с ними 
на самом деле. В Долине Славы стоит памятник танку Т-
145, и по чистой случайности мы познакомились с вете-
ранами - штурманом и пилотом, которые в годы войны 
ездили на нем. Война – это очень страшно… Гибнут 
целые тысячи людей. Думаю, что советский народ побе-
дил в войне, потому что воевал спина к спине, людей объ-
единяла дружба и желание победить немецких захватчи-
ков». 

Екатерина Злобина: «В Долине Славы мы участво-
вали в церемонии перезахоронения советских воинов. 
Для тех из них, имена которых известны, поставлены над-
гробия с большой красной звездой. Меня также тронул 
текст предсмертных записок. Читая их, хочется плакать. 
Думаю, что поисковая работа – это очень тяжело и серь-
езно. Благодаря таким людям, в этом году 142 человека 
были найдены и наконец-то смогли закончить эту войну, 
обрести покой». 

Фрунзе Нерсисян: «Очень важно, что работа поис-
кового отряда помогает людям найти тех, кто погиб или 
пропал без вести в годы войны. Я бы тоже хотел оказать 
помощь в поисках родственников, боевых товарищей. В 
Долине Славы меня так же, как и моих друзей поразили 
надписи предсмертных записок погибших людей, их пос-
ледние слова на листках бумаги перед смертью». 

Земля мемориала защитникам Заполярья в Долине 
Славы стала вечным домом для еще 142 героев Вели-
кой Отечественной войны. Так не первый и, к сожа-
лению, не последний год поисковики заканчивают 
свой летний сезон – церемонией торжественного 
захоронения останков советских солдат, погибших в 
сопках Заполярья во время Великой Отечественной 
войны. И, кажется, никогда не закончатся эти страш-
ные находки. Но это же означает, что нить памяти не 
прервется никогда…

Александра ГОНЧАРОВА 

Рубежами Славы 

Госдума приняла 
поправки к ОСАГО

Госдума на пленарном заседании при-
няла в первом чтении проект закона «О 
внесении изменений в федеральный 

закон «Об обязательном страховании граждан-
ской ответственности владельцев транспортных 
средств». В законопроекте уточнены понятия 
территории преимущественного использования 
и страхового случая, введены нормы части воз-
мещения вреда, причиненного жизни и здоро-
вью страховой суммы не более 160 тыс. рублей 
одному потерпевшему. Также, в целях упроще-
ния процедуры получения потерпевшим страхо-
вой выплаты предусматривается: установление 
права потерпевшего обратиться с требованием 
о страховой выплате непосредственно к своему 
страховщику, а также возможность оформлять 
документы о ДТП без участия сотрудников мили-
ции. Согласно новому проекту страховщики 
теперь будут обязаны согласовывать необхо-
димость проведения независимой экспертизы с 
потерпевшим.

В проекте уточнен порядок определения раз-
мера страхового возмещения, причитающегося 
нескольким потерпевшим (если общий размер 
ущерба превышает страховую сумму), что поз-
волит исключить субъективный подход страхов-
щиков к решению вопроса о размере страхового 
возмещения.Также в проекте закона вводится 
специальная мера гражданско-правовой ответс-
твенности - неустойка за несвоевременное осу-
ществление страховой выплаты.  

 // «Прайм-ТАСС» 

Главком ВМФ РФ 
требует совершенствования 

организации боевой подготовки
 на Северном флоте

Главнокомандующий Boенно-Морским Флотом 
России адмирал Владимир Высоцкий перед 
командованием Северного флота поставил 

задачи совершенствования организации боевой подго-
товки, улучшения работы береговой инфраструктуры 
флота, целенаправленной и эффективной работы в 
сфере социальной защиты военнослужащих, сообщил 
помощник главкома капитан I ранга Игорь Дыгало. 

По его словам, в субботу Высоцкий вместе с группой 
адмиралов и офицеров Главного штаба ВМФ завершил 
рабочую поездку на Северный флот. 

“Целью рабочей поездки главкома ВМФ была ито-
говая проверка подготовки органов управления и сил 
Северного флота за 2007 год и проверка организа-
ции планирования подготовки на 2008 год”, – сказал 
Дыгало. 

Он сообщил, что Высоцкий посетил Главную базу 
Северного флота город Североморск, где заслушал 
доклады начальников органов управления. 

“По указанию главнокомандующего ВМФ, адмиралы 
и офицеры рабочей группы посетили части и боевые 
корабли Северного флота, и каждый по своим направ-
лениям детально ознакомились с вопросами организа-
ции боевой учебы сил и ходом планирования на 2008 
год”, – сообщил помощник главкома. 

// РИА Новости – Северо-Запад

В районе автодороги 
Мурманск-Печенга были обнаружены 
три тайника с боеприпасами времен 

Великой Отечественной войны 

Сотрудниками УФСБ по Мурманской области 
в ходе оперативно-розыскных мероприятий, 
осуществляемых в рамках борьбы с незакон-

ным оборотом оружия, в районе автодороги Мурманск-
Печенга были обнаружены три тайника (схрона) с бое-
припасами времен Великой Отечественной войны. 

Из схронов было изъято и уничтожено 70 боевых 
мин, 7 гранат, более 800 патронов различного калибра, 
1 килограмм тротила со взрывателем, 3 снаряда, в том 
числе один – реактивный, предназначенный для реак-
тивного орудия «Катюша» (он имеет мощность равную 
50 килограммов тротила). 

Как сообщили в пресс-службе УФСБ по Мурманской 
области, в настоящее время проводятся оперативно-
розыскные мероприятия по установлению лиц, имею-
щих отношение к созданию обнаруженных тайников. 

В Управлении ФСБ России по Мурманской области 
пояснили, что все боеприпасы были уничтожены в 
районе автодороги, но в безопасном месте. На месте 
их уничтожения образовалась воронка, куда может спо-
койно войти военный УАЗ.

// Би-порт.ру

В  Мурманскую область неохотно 
бегут и не переселяются 

В соответствии с опубликованными данными 
Росстата, Мурманская область занимает 65-е 
место среди всех субъектов Российской Феде-

рации по показателю «Вынужденные переселенцы». 
Таковых в нашем регионе насчитывается 146 человек. 

Вообще не зафиксировано переселенцев и бежен-
цев в Чукотском АО, республиках Хакасия и Тыва. В 
Чеченской республике и Ненецком АО – по 1 человеку. 

Наибольшее количество подобных людей отме-
чено в республике Северная Осетия-Алания – 16 160 
человек. Москва и Санкт-Петербург занимают соответс-
твенно 31-е (1039 чел.) и 26-е (1137 чел.) места. 

Более трети россиян 
признались в бедности 

34% россиян считают, что уровень их доходов - “ниже 
среднего”. Такие данные приводит Всероссийский центр 
изучения общественного мнения (ВЦИОМ). 

Совокупная доля тех, кто отнес себя к бедным и 
нищим, составляет 17%. К богатым и людям с доходом 
выше среднего себя причисляют, в общей сложности, 
около 5% опрошенных, передает Lenta. 

Достойным доходом для семьи большинство рос-
сиян признает сумму свыше 20 тысяч рублей. ВЦИОМ 
сообщает, что в Москве и Петербурге такой точки зре-
ния придерживается 67% респондентов. 

Общее богатство россиян ежегодно увеличивается в 
среднем на 22,5%

«Домовой» 
приглашает

 жителей и гостей Видяево за покупками!
В магазине  большое поступление товаров: 

холодильники, морозильные шкафы, 
пылесосы,  цифровые видеокамеры, акустика. 

Современный дизайн
 и доступные цены. 

Ждем Вас ежедневно с 12.00 до 21.00 
по адресу ул. Центральная, дом 17

Телефон для справок 5-76-51

ВНИМАНИЕ!
20, 21 ОКТЯБРЯ 
с 14.00 до 20.00

ПОКУПАЮ 
НАТУРАЛЬНЫЕ ВОЛОСЫ ОТ 30 СМ.

Стрижка бесплатно.

ОБРАЩАТЬСЯ: 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ «ШИК»

ул. ЗАРЕЧНАЯ, 40, 
тел. +79210365549
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Факт: сегодня на рынке Мурманска 
представлены более 10 фирм-
производителей кремовых конди-

терских изделий.
Информация к размышлению: Все 

больше людей, заботясь о своем здоровье, 
предпочитают продукцию МЕСТНЫХ произ-
водителей. 

Факт: Для изготовления бисквитов  кондитерский цех 
«Мелифаро» использует муку МУРМАНСКОГО «Комби-
ната хлебопродуктов» и только диетическое куриное 
яйцо МЕСТНОЙ птицефабрики.

Информация к размышлению: 
Куриное яйцо по ГОСТу признается  диетическим 

только на протяжении 7 суток со дня производства, 
на клейме указывается не только дата, но и время 
выработки.

Факт: Для изготовления суфле для тортов «Мели-
фаро» используется не дешевый желатин, а дорогосто-
ящий и полезный агар-агар, обладающий уникальными 
свойствами.

Информация к размышлению:
Исходным сырьем, для получения агар-агара явля-

ется морская красная водоросль - анфельция, которая 
добывается у островов Курильской гряды и в озере 

Буссе острова Сахалин. Агропектины, содержащи-
еся в нем, ВЫВОДЯТ ИЗ ОРГАНИЗМА ХОЛЕСТЕРИН, 
ШЛАКИ, РАДИОНУКЛЕИДЫ.

Факт: Максимальные сроки реализации тортов кон-
дитерского цеха «Мелифаро» 5 суток; срок годности 
тортов «Мелифаро» достигается за счет применения 
сорбиновой кислоты.

Информация к размышлению: 
Сорбиновая кислота – хорошо изученный природ-

ный консервант, вырабатывается из рябинового сока. 
Отвечает требованиям безвредности, разрешена 
к применению во всех странах мира. Кроме высокого 
антимикробного действия оказывает благоприят-
ное биологическое действие на организм: повышает 
иммунологическую реактивность и детоксикацион-
ную способность организма.

В ПРОИЗВОДСТВЕ КОНДИТЕРСКИХ ИЗДЕЛИЙ 
«МЕЛИФАРО» НЕ ИСПОЛЬЗУЮТСЯ КОНСЕРВАНТЫ 
И КРАСИТЕЛИ, КОТОРЫЕ МОГУТ НАНЕСТИ ВРЕД 
ЗДОРОВЬЮ (статья «Посмотри на этикетку» в КП 
от 27 марта 2007года).

Факт: Для изготовления и украшения тортов «Мели-
фаро» используются северные ягоды, известные сво-
ими полезными свойствами.

Информация к размышлению: 
Мурманская область является крупнейшим пос-

тавщиком лесных ягод, экологически чистых, разно-
образных. Всем знакомы и всеми любимы: брусника, 
черника, голубика, малина,  морошка.

Факт: в составе тортов «Мелифаро» есть высокока-
чественный шоколад. 

Информация к размышлению: 
Ученые утверждают, что употребле-

ние шоколада высвобождает эндорфины, 
которые вызывают чувство удовольс-
твия, играют значительную роль в сня-
тии стресса. Любители шоколада строй-
ней, образованней и оптимистичней своих 
сверстников, они реже страдают от диа-

бета. А еще исследования показали, что употребле-
ние шоколада способствует здоровью, более тонкой 
талии и позитивному взгляду на жизнь в пожилом воз-
расте.

Факт: при производстве кондитерских изделий  
«Мелифаро» используется натуральное, высококачест-
венное сырье. Поэтому вкусные и разнообразные торты 
«Мелифаро» - это удовольствие с пользой для здоро-
вья! 

Информация к размышлению:
В 2006 году торты «Мелифаро» получили звание 

лауреата Конкурса “100 лучших товаров и услуг Мур-
манской области”.

А выводы делать Вам! 

Приглашаем всех желающих принять участие 
в дегустации нашей продукции  20 октября с 16-00 
до 18-00 в магазинах по адресам: ул. Заречная, 5 - 
“Хозяюшка“, ул. Заречная, 29 - “Все для Вас“, ул. 
Заречная, 31 - “Наш“.

 (печатается на правах рекламы)

БУДЬ ЗДОРОВ!
ИЛИ  АРГУМЕНТЫ И ФАКТЫ 

КОНДИТЕРСКОГО РЫНКА
Здоровый образ жизни сегодня в моде... Регулярные занятия спортом, активный отдых и, конечно, правильное питание – вот главные «кирпичики», состав-

ляющие фундамент нашего здоровья. Однако, «правильная» диета – это не только овощи, фрукты, йогурты и прочие низкокалорийные продукты. Все диетологи 
мира утверждают, что время от времени необходимо устраивать себе маленькие сладкие праздники. Ведь ничто так не улучшает настроение и не добавляет 
энергии, как кусочек воздушного торта или пирожное, которые к тому же могут быть полезными для здоровья. Главное, не ошибиться с выбором!

Экипаж морского буксира «Секстан» 
чествует  юбиляров, празднующих это 

торжественное событие в октябре. 
От всей души поздравляем

17 октября -  с пятидесятилетием
Олега Владимировича Ясько

21 октября -  с пятидесятилетием 
Михаила Викторовича Соколевского

25 октября -  с тридцатилетием 
Намига Низамовича Бабаева

Дорогие коллеги!
Своим ратным трудом и добросовестным 

отношением к нашему общему делу вы заслужили 
почет и уважение коллектива. От всей души 
поздравляем вас и желаем крепкого здоровья, 
удачи, успехов во всех начинаниях, любви и 
уважения родных, и, конечно же,  семь футов под 
килем!
                                                   Экипаж

21 октября отмечает юбилей
Сычиков Андрей Владимирович

Все вместе в день юбилея твой
Желаем сердцем и душой
Здоровья, бодрости и смеха,
Во всех делах твоих успеха,
И чтоб светила бы всегда
Тебе счастливая звезда!
      С любовью, мама, сестра, племянница

23 октября от всей души
поздравляем с 40-летием 

Коваля Владимира Николаевича
Желаем тебе простого счастья
И тихой радости земной.
Пусть тебя житейские ненастья
Всегда обходят стороной!
                                    Семья Дорошевых

Поздравляем с днем рождения 
24 октября Екатерину и 

25 октября Елизавету Ряполовых
Сегодня будет без сомнения,
Самый счастливый день в году,
Желаем в этот день рождения
Осуществить свою мечту!
Пусть впереди событий множество,
Открытий новых и побед,
И как задумано, все сложится,
Удачи, полных счастья лет!
             С любовью, мама, папа, братик

24 октября 
поздравляем с 16-летием

 Шаделко Леночку
Пусть в жизни станут лучшим украшеньем
Любовь, надежда, радость, доброта!
Всегда отличным будет настроенье
И каждая исполнится мечта!

                                          Олеся, Алина, Аня

25 октября с днем рождения поздравляем 
Александра Демидова

Радости скрыть не сумеем –
Сильно и нежно любя,
С первым большим юбилеем
Мы поздравляем тебя!
           С любовью, мама, сестра
                    

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ 
ВИДЯЕВО!

ПРИГЛАШАЕМ
25 ОКТЯБРЯ 2007 ГОДА 

в 18.00 часов
В ДОМ ОФИЦЕРОВ 

ВИДЯЕВСКОГО ГАРНИЗОНА
НА КОНЦЕРТНУЮ ПРОГРАММУ

«ОЗЕРНЫЙ КРАЙ»
АНСАМБЛЯ ПЕСНИ И ТАНЦА 

КАРЕЛИИ «КАНТЕЛЕ».
Вход свободный.

25 октября с днем рождения поздравляем 

           С любовью, мама, сестра
                    

Внимание
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В., из маленького города на Даль-
нем Востоке, зашла в почтовое отделе-
ние, чтобы отправить письмо подруге. У 
окошка стояли несколько человек. Встав за 
мужчиной, она спросила его: “Вы послед-
ний?” Ответа не последовало. Тогда она 
задала свой вопрос снова. Ноль внимания! 
“Мало ли странных людей”, - подумала В. 
Подойдя к окошку, она попросила подать 
ей две почтовые марки. Никакой реакции. 
Глядя мимо нее, “девушка в окошке” обра-
тилась к женщине, стоящей за В. Поняв, 
что ее не видят и не слышат, В. в смяте-
нии кинулась к выходу и с ходу врезалась в 
идущего навстречу парня. Его вопли были 
слышны даже на улице. Слава Богу! Заме-
тил. Правда, позже В. снова испытывала 
“приступы” невидимости - от 2 до 20 минут. 

В Англии пожилая леди исчезла из поля 
зрения мужа, который целых 10 минут 
искал ее по всему дому, в то время как она 
сидела на диване в комнате перед телеви-
зором. Когда она рассказала ему, что ни на 
минуту никуда не отлучалась и даже отзы-
валась ему, он не поверил и пошутил, что 
она не в том возрасте, чтобы разыгрывать 
его. 

Случай внезапного исчезновения 

человека зафикси-
рован и в Перми. А. 
обедал в кафе. Было 
жарко, и он пове-
сил пиджак на спинку 
стула. Окончив тра-
пезу, стал звать офи-
цианта, чтобы рас-
платиться. Но тот, 
хоть и сновал туда-
сюда в шаге от А., 
никак не реагировал 
на его призыв. Парень 
стал нервничать: у 
него кончался обе-
денный перерыв. Вко-
нец разозлившись, он 
бросил деньги на стол 
и встал... Пиджака на 
спинке стула не ока-
залось. 

“Сегодня явно не 
мой день...” - поду-

мал А. Пиджак было 
жалко. Разыскав хозяина кафе, он зака-
тил ему скандал. Тот подозвал официанта: 
“Вы ушли, не заплатив! Тогда я взял ваш 
пиджак. Уж за ним-то вы обязательно вер-
нетесь”, - парировал тот. “С ума съехал!” -
закричал выведенный из себя А. - Я никак 
не мог добиться, чтобы вы взяли деньги!”. 
“Но вы же ушли”, - твердил свое официант. 
Только тогда А. стал подозревать что-то 
неладное. 

Все “невидимки” 
уверяют, что даже 
не заметили проис-
шедшей с ними мета-
морфозы: мир вок-
руг оставался вполне 
нормальным. Они и 
понятия не имели, 
что стали “призра-
ками”. 

Феномен внезап-
ного исчезновения 
стар, как мир. В древ-
них индийских манус-
криптах, датируе-
мых 2500-1500 гг. до 

нашей эры, описаны ритуалы, с помощью 
которых можно стать невидимым. 

В XIII столетии трюк с исчезнове-
нием становится самым популярным в 
Европе. Баловались подобными штучками 
и народы, культивирующие чудеса и кол-
довство: аборигены Севера и Заполярья, 
юга Америки, Австралии... 

В Европе XV века получил распро-
странение так называемый розе-круциа-
низм: религиозное течение, названное по 
имени основателя Рози Крузи. В его посту-
латах расписаны способы, как прибегнуть к 
помощи облаков, которые окутывают тело 
человека, и он становится невидимым для 
окружающих. 

Известно, что наука исчезновения пре-
подается в новых альтернативных школах 
и сегодня. Елена Блаватская, основатель-
ница Теософского общества, объясняла, 
что в момент концентрации вокруг тела 
человека появляются свободные элект-
роны в виде облака. Оно полностью пог-
лощает свет, не отражает и не преломляет 
лучи, поэтому глаз наблюдателя не видит 
человека. Методы создания таких облаков 
описаны в документах различных обществ, 
но хранятся в строжайшей тайне. 

А как же быть с теми, кто исчезал 
“просто так”, не будучи мистиком, посвя-
щенным, колдуном и знатоком тайных писа-
ний? Исследователи аномальных явлений 
не знают ответа на этот вопрос.

СТРАШНО БЫТЬ НЕВИДИМКОЙ

Сидят в ресторане лев и бык. 
Вдруг льву звонит жена по мо-
бильнику и говорит, чтобы домой 
поскорее возвращался. Лев вста-
ет и собирается уходить. А бык 
его на смех поднял, мол, как это 
тебя жена и так далее…, и тому 
подобное... мол, я со своей.......
А лев ему и говорит:
- Братан, ты не путай. У тебя 
жена корова, а у меня львица....

***

Новый “Фейри” с ароматом ко-
нопли - мой посуду со смехом!

***

Вегетарианцы не едят животных. 
Эти мерзавцы их объедают.

***

Что обозначают кольца на крыше 
свадебной машины?
Начальный счет 0:0.

***

С тех пор, как я попробовала 
новый “Dove”, моя кожа помо-
лодела, стала нежной, приятной 
на ощупь. Поры раскрылись. Я 
почувствовала прилив бодрости, 
новых сил! Даже сама удивилась! 
Хотя на вкус - мыло как мыло...

***

- Каких выдающихся провокато-
ров ты знаешь?
- Только одного.
- Ну, говори...
- Композитор Мендельсон.
- Боже, почему?
- Для миллионов дураков он на-
писал нежный и завлекающий 
“Свадебный марш”, а сам всю 
жизнь спокойно прожил холос-
тяком.

***

Лежит старичок на пляже, заго-
рает. Тут большой волной выно-
сит на берег бутылку. Ну он от-
крыл, а оттуда джин.
- Я Гассан Абдурахман ибн Ша-
миль, злой маг Абль Фабль Гад 
три тысячи лет  назад заключил 
меня в эту бутылку, ты мой спа-
ситель и теперь я  выполню...
Старичок что-то прошептал, за-
купорил бутылку, и, выкидывая 
ее назад, произнес:
- Вот бедолага, второй раз на 
меня нарвался.

***

Проверьте свою эрудицию. Пос-
тарайтесь не заглядывать в отве-
ты. Итак.
Что такое: 
1. Устройство, позволяющее ви-
деть удаленные небесные тела?
Ответили? Правильно, телескоп.
2. Устройство, позволяющее ви-
деть очень мелкие объекты?
Ну конечно, микроскоп.
3. А вот чуть потруднее. Устройс-
тво, позволяющее видеть то, что 
наверху, когда вы находитесь 
под водой?
Снова верно. Перископ.
4. Ну, и наконец - устройство, 
позволяющее видеть сквозь сте-
ны?
Не вспомнили? Или не знаете?
Подумайте еще.
Да, плоховато с эрудицией. При-
дется сказать вам ответ, это уст-
ройство называется окно.

***

С давних пор врачи все лекарс-
тва пробовали на себе. Именно 
поэтому настойки и бальзамы 
делаются на спирту.
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«Дом с привидениями»
Ждет всех 27 октября 

на Halloween – «День всех святых»!
Незабываемая ночь в обществе 

вампиров, оборотней и привидений!
Шоу-стриптиз очаровательных ведьм!

DJ Скелет!
Начало в 22.00

РЕКОРДЫ HUMAN BODY
Конечно, Олимпиада – это здорово, но мы и без этого можем попасть в историю. Человек – совершенно 

уникальное существо. В этой десятке - наши личные рекорды, и для того, чтобы их поставить, мы даже 
не стараемся.

- Кто бы мог подумать, что 
дополнительно ко всему осталь-
ному мы носим на себе почти 3 
кг кожи – именно столько весит 
вся кожа, которая у нас есть. 
Самая толстая кожа у нас на 
подошвах. Кожа – на 10 месте.

- А на 9 – кости. В сред-
нем это 17 кг веса, и, кстати, у 
новорожденных детей косто-
чек больше, чем у взрослых – 
со временем некоторые кости 
срастаются. Ну, и кальций: пос-
тоянное содержание кальция у 
нас в организме – около 1 кг. 

- Ресницы тоже не такие про-
стые, какими кажутся на пер-
вый взгляд: они не находятся 

на веках постоянно, а выпа-
дают и отрастают снова при-
мерно за 100 дней. За всю 
жизнь мы моргаем в сред-
нем 298 миллионов раз, это 
8 место. 

- А на 7 – дыхание. 
При объеме легких 5 л мы 
делаем 1000 вдохов в час. 
Это 26 000 вдохов за сутки 
и 670 миллионов вдохов за 
всю жизнь (между прочим, 
это 317 миллионов литров 
воздуха). 

- Если расположить в ряд 
все 14 миллионов нейронов, 
которые находятся в нашем 
мозге, то получится цепь 

длинной 1000 км, это 6 место. 
- А на 5-м - главная идея 

«Матрицы» (что мы стали источ-
ником энергии для машин). Это 
не такая уж утопия – взрос-
лый человек потребляет за год 
столько энергии, что ее хватило 
бы на обогрев квартиры площа-
дью 100 кв.м в течение 45 дней, 
это 5 место. 

- Иногда мы стучим зубами. 
И если это продолжается 12 
минут, зубы ударяются один 
о другой 3000 раз со средней 
периодичностью 250 ударов в 
минуту, это 4 место. 

- Кстати, едим мы, навер-
ное, еще больше слонов: за 
всю жизнь человек употребляет 
22 тысячи кг твердой пищи и 33 
тысячи литров разных напит-

ков. Спим мы 8 640 суток (это 
почти 27 лет), а проходим мы 
ежедневно 19 000 шагов - за 
всю жизнь набегает 150 000 км, 
а это как если бы мы 3,5 раза 
обошли вокруг земного шара, 
это 3 место. 

- Звуки вылетают изо рта со 
скоростью 1200 км/ч, а радиус 
распространения нашего голоса 
- 180 м. Это 2-е место.

- И что на 1 месте? Друзья, 
число микробов на стерильно 
чистых или чистых по внешнему 
виду руках - 100 000 на 1 кв.см. 
Таким образом, при рукопожа-
тии передается 32 миллиона 
микробов! Да, и еще кое-что: 
при кашле скорость выталкива-
ния воздуха из горла достигает 
900 км/ч.

СТРАШНО БЫТЬ НЕВИДИМКОЙ

26 октября приглашает на Хэллоуин. 
 “ Прилетят к нам вампиры, 
  Приплывут водяные,
  И придет самый маленький тролль...“

Вас ждут убийственные танцы, 
конкурсы и развлечения, 
специфическое угощение.

Начало в 21.00. 
Заказ столиков по тел. 5-66-19.

Количество мест ограничено.


